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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; DIRIGENTES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS NO SON LOS JEFES DE LOS LEGISLADORES 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, ante la llamada moratoria constitucional, señaló que los dirigentes de los partidos políticos no 

son los jefes de los legisladores, el legislador es representante del pueblo, un legislador no representa a un partido. Agregó que los líderes 

nacionales de oposición que integran la coalición Va por México, parecen promotores de la Cuarta Transformación. Tienen muy malos dirigentes. 

El presidente Lopez Obrador reiteró que no cambiará su estrategia de seguridad, pese a los enfrentamientos que se registraron en San Cristobal 

de las Casas, Chiapas y Texcaltitlán, Estado de México. Agregó que continuará el trabajo coordinado con autoridades estatales y municipales y, 

sobre todo, la atención a las causas de la inseguridad a través de los Programas para el Bienestar. Precisó que los sucesos relacionados con la 

delincuencia están focalizados en Michoacán, Guanajuato, Estado de México, Baja California, Jalisco y Sonora, estados que concentran el 49 

por ciento de los homicidios en el país. Asimismo informo que la refinería Olmeca en Dos Bocas, que se inaugurará el próximo 2 de julio, tendrá 

una fase de prueba que permitirá armonizar toda la maquinaria. Vamos a inaugurar la refinería, pero a sabiendas de que inicia un proceso de 

algunas plantas. Es una cosa monumental, enorme; estamos hablando de cientos de plantas, de equipos para obtener el combustible.  

 

SENADOR RICARDO MONREAL; FORO “EL LITIO BENEFICIOS PARA MEXICO”  

 

El coordinador de los senadores de Morena, Ricardo Monreal, asistió a la ignaguracion del foro “El litio: beneficios para México”, cuyo objetivo 

es conocer los puntos de vista de especialistas sobre las necesidades de investigación y desarrollo tecnológico para la extracción, procesamiento 

y usos comerciales de dicho mineral. El presidente de la Junta de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, afirmó que el litio es un mineral 

altamente apreciado en el mundo, pues se utiliza en las industrias aeronáutica, aeroespacial, automotriz y, en general, en la tecnología. Destacó 

que este recurso representa 2 billones 82 mil millones de pesos; el litio representa una cantidad de recursos indispensables para el país, en un 

momento donde los ingresos son insuficientes para poder ampliar las demandas o satisfacer los requerimientos que están urgiendo a México. 

Subrayó que actualmente el litio está protegido, hemos legislado en esta materia y hoy tenemos la gran ventaja de que este foro será muy 

importante, porque escucharemos la voz de académicos, intelectuales, científicos y expertos en distintas materias para poder legislar y mejorar 

nuestro marco normativo y el sistema jurídico nacional.  

 

EMBAJADOR ESTEBAN MOCTEZUMA; DACA CUMPLE 10 AÑOS DE SU PROMULGACIÓN  

 

El embajador Esteban Moctezuma Barragan, señalo que las y los jóvenes DACA son parte importante de la economía y desarrollo social en 

Estados Unidos. En medio de marchas y manifestaciones, el programa de Acción Diferida para los Llegados en la Infancia (DACA) cumple 10 

años de su promulgación mientras más de 600 mil beneficiados mantienen la ilusión de una solución migratoria permanente y millones más 

quisieran, al menos, obtener este amparo temporal. Esteban Moctezuma dijo que a 10 años de la creación de este programa, refrendan su 

compromiso de apoyarlos y subraya la importancia de brindarles una solución permanente. El 15 de junio de 2012, el entonces presidente Barack 

Obama estableció el programa, que protege de la deportación y otorga permisos de trabajo renovables cada dos años a migrantes que llegaron 

al país de forma irregular siendo niños. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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MIGUEL ÁNGEL CHICO; EN EL EQUIPO DE ADAN AUGUSTO 

 

Miguel Ángel Chico Herrera, dentro del equipo del candidato presidencial, Secretario de Gobernación Adán Augusto López. Chico Herrera 

es un político de larga trayectoria: ex senador y ex diputado federal, además de candidato al gobierno de Guanajuato. Chico Herrera fue delegado 

de Morena en Querétaro en el proceso electoral del año pasado con el registro de 13 aspirantes a la gubernatura y la postulación de Celia Maya 

García. El gobernador Mauricio Kuri González tiene una relación institucional de respeto y colaboración, más allá de los colores partidistas, con 

Miguel Angel Chico. 

 

LORENZO CÓRDOVA; SIN TRANSPARENCIA NO PUEDE HABER DEMOCRACIA 

 

El Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova Vianello, en el marco del 20 aniversario de la promulgación de 

la primera Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental, puntualizó que la rendición de cuentas que requiere 

indispensablemente del acceso a la información, ha sido una condición fundamental de construcción democrática. Informó que en 2021 el portal 

de internet del INE recibió 64 millones 885 mil visitas, con un promedio de 2.5 minutos, que implica una gran demanda de información por parte 

de los usuarios. Además, destacó que desde que se instituyó el reconocimiento de la institución cien por ciento capacitada, que nos ha privilegiado 

como Instituto Nacional Electoral el INAI, en el marco del Sistema Nacional de Transparencia, año con año el INE ha obtenido el refrendo de 

dicho reconocimiento por el compromiso, el esfuerzo y la disposición de las y los servidores públicos del Instituto, con la formación de la cultura 

de la transparencia. Ante el Comisionado del INAI Francisco Javier Acuña Llamas, el Consejero Presidente del INE agradeció por el privilegio 

de poder acompañar, como órgano constitucional autónomo, a las tareas que el INAI ha desempeñado como constructor y garante del sistema 

democrático de México y deseó que sean muchos años más de celebración. Acompañado de especialistas en materia electoral, Córdova 

reflexionó que celebrar 20 años de la Ley Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública es también celebrar el surgimiento de otro 

órgano de control del poder que forma parte de esta arquitectura institucional de la que depende la subsistencia de la democracia.  

 

LUIS GUILLERMO BENITEZ; RECONOCIDA ENCUESTADORA LO UBICA EN TERCER LUGAR DE LOS MEJORES ALCALDES  

 

El Presidente Municipal de Mazatlán, Luis Guillermo Benitez Torres, vuelve a salir calificado como uno de los mejores Alcaldes de México, al 

ubicarlo una de las mejores y más fidedignas encuestadoras en el país, en el lugar número 3 entre los mejores evaluados de un total de 150 

mandatarios municipales. En la categoría de los mandatarios municipales más destacados de Morena, Benitez Torres se consolida en el peldaño 

número 3 del TOP 5, por el desempeño que ha venido realizando en el Gobierno Municipal y la confianza de los mazatlecos. La aprobación de 

150 Alcaldes y Alcaldesas de México, entre los resultados a destacar se observó que sólo dos alcaldes tuvieron una aprobación sobresaliente al 

obtener más de 60% de aval, 48 ediles tuvieron una calificación alta (50 a 59%), mientras que 52 con media (40 a 49%) y 48 baja (menos de 

40%). Por género, el ranking indicó que 107 alcaldes fueron hombres con una aprobación promedio de 44.4%, mientras que 43 fueron mujeres 

y tuvieron un aval de 44.8 por ciento.  

 

SENADOR CLEMENTE CASTAÑEDA; RESOLUCIÓN DEL TEPJF SE TIENE QUE CUMPLIR 

 

El coordinador de la Bancada Naranja en el Senado de la República, Clemente Castañeda, lamentó que a Morena se le esté haciendo costumbre 

violar la ley, por lo que el descato a las resoluciones judiciales debe traer como consecuencia una sanción política al no estarse respetando la 

voluntad popular de más de 3.5 millones de mexicanas y mexicanos que votaron por Movimiento Ciudadano. Aseguró que la resolución del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) que obliga al Congreso de la Unión a asignarle un espacio en la Comisión 

Permanente a la bancada de Movimiento Ciudadano de la Cámara de Diputados no es asunto de interpretación ni de voluntad, sino que debe 

ser acatada por Morena y sus aliados. Lo que hemos exigido en todo momento no es una concesión, no es una dádiva, es que se respete la 

voluntad popular y que se respete la ley. Hemos solicitado al Tribunal Electoral que aplicando sentencias que han dictado en casos recientes de 

incumplimiento se aplique la inelegibilidad a los funcionarios políticos, a los representantes populares responsables de este desacato, asi lo 

explicó el diputado Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano en San Lázaro. 
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SENADOR VÍCTOR FUENTES; CELEBRA VACUNACIÓN A NIÑOS, PERO EXIGE QUE NO SE LES APLIQUE VACUNA CUBANA 

 

El senador Víctor Fuentes Solís, celebró el anuncio hecho por el Gobierno con respecto a la vacunación contra Covid-19 de niñas y niños de 5 

a 11 años de edad cuyo registro inicia a nivel nacional hoy jueves 16 de junio y señaló que sin duda es un logro impulsado desde la Cámara Alta. 

El legislador panista señaló que el anuncio del Presidente es una buena noticia dado que a nivel nacional los índices de contagios por Covid-19 

han ido en aumento en los últimos meses, lo que pone en peligro la vida de niñas y niños que no están vacunados. El legislador lamento que en 

Nuevo León entre marzo y junio de este año se han registrado mil 420 casos de menores hospitalizados por coronavirus, una cifra alarmante 

dado que sus vidas corren peligro. Fuentes Solís hizo un llamado al Gobierno federal a garantizar que la vacunación de este sector se lleve a 

cabo sólo con el fármaco de Pfizer Biontech, y no se considere para nada la vacuna cubana Abdala, toda vez que no ha sido aprobada por la 

Organización Mundial de la Salud (OMS). El senador dejó en claro que si bien es un logro el anuncio realizado por el gobierno, seguirán atentos 

a la forma en que el proceso de vacunación se lleve a cabo e invitó a madres y padres de familia a registrar a sus hijos para que reciban la 

protección contra el Covid-19.  

 

SENADORA IMELDA CASTRO; RECONOCER IDENTIDAD DE GÉNERO DESDE TEMPRANA EDAD Y ACABAR CON ESTIGMAS Y 

DISCRIMINACIÓN 

 

La senadora Imelda Castro Castro, presentó una iniciativa para reformar la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. La 

senadora por Sinaloa propone reformar específicamente los artículos 19 y 58 de dicha ley, para que todas las personas puedan acceder, por la 

vía administrativa, al reconocimiento de su identidad de género. Señalo que con esta reforma se atendería el derecho de las niñas, niños y 

adolescentes al reconocimiento de su identidad de género, pues los prejuicios sobre ello, así como las expectativas sobre los roles que han de 

representar las personas en la sociedad, aparecen incluso desde antes del nacimiento, mediante la proyección que sus familias hacen de dichas 

expectativas, por lo que desde muy temprana edad aparece una consciencia de la diferencia impuesta de roles sociales. Lamento que el arraigo 

de prejuicios y estereotipos en la sociedad no es un hecho menor pues las personas trans enfrentan obstáculos en el acceso a sus derechos, 

además de que promueven su marginación en los ámbitos educativo, laboral, de seguridad social, e incluso, en la familia. Indico que es importante 

que esta población cuente con información de calidad y en forma temprana que les oriente y resuelva sus inquietudes a fin de que desarrollen 

su personalidad acorde con la percepción que tengan de sí mismos. 

 

DIPUTADA LIZBETH MATA; COMISIÓN PERMANENTE EMITIÓ PRONUNCIAMIENTO POR LA MUERTE DE DANIEL PICAZO GONZÁLEZ 

 

La diputada Lizbeth Mata Lozano (PAN), informó que la Mesa Directiva de la Comisión Permanente emitió un pronunciamiento en relación con 

la muerte de Daniel Picazo González, ocurrida en la localidad de Papatlazolco, municipio de Huauchinango, Puebla. La Comisión Permanente 

del Congreso de la Unión realiza un llamado a que se procure un ambiente de civilidad y de convivencia ordenada en todas las localidades del 

territorio nacional, y que en caso de que se tenga sospecha o temor de una eventual ocurrencia de actos delincuenciales, se acuda a las 

autoridades correspondientes para presentar en su caso las denuncias y se solicite el apoyo correspondiente. La Comisión Permanente del 

Congreso de la Unión reconoce la participación de la Fiscalía General de Justicia del estado de Puebla en la detención de cinco personas 

implicadas en el hecho y le exhorta a continuar con el avance en las investigaciones hasta lograr justicia y la reivindicación del nombre del 

abogado Daniel Picazo González. 

 

JOE BIDEN; DÉCIMO ANIVERSARIO DE DACA PIDE SE APRUEBE LEY QUE BENEFICIA A INDOCUMENTADOS  

 

El presidente Joe Biden, pidió al Congreso que apruebe una ley para permitir el acceso a la ciudadanía de los miles de indocumentados 

conocidos como “soñadores” que llegaron al país de niños y han podido frenar su deportación gracias al programa DACA. Dijo: Es hora de darles 

las protecciones permanentes que se merecen. El presidente Joe Biden recordó que en marzo de este año pidió la aprobación de una reforma 

migratoria. 
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KRISTALINA GEORGIEVA; FMI URGE PROTEGER EL GASTO SOCIAL, SIN CAER EN MAYORES DÉFICITS 

 

La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Kristalina Georgieva, recomendó a los países proteger el gasto social en esta 

época de crisis e inflación, pero implementando políticas eficientes para evitar mayores déficits y deudas a corto plazo. Georgieva afirmó que 

será difícil para los gobiernos subsidiar el costo de los alimentos y la energía, cuyos precios se han disparado debido a la guerra en Ucrania. 
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